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VERBALE SEDUTA DEL 28 GIUGNO 2023 

 
 

 

L’anno DUEMILAVENTITRE addì 28 del mese di GIUGNO alle ore 17.00 si è riunito il Consiglio 

del Municipio Levante in seduta ordinaria, pubblica, in prima convocazione, convocato con nota n. 

275982 del 19/06/2023 ai sensi dell’art.7 del vigente Regolamento per il Funzionamento degli Organi 

Municipali, approvato con deliberazione Consiglio Municipale n. 29 del 18/08/2008 e modificato con 

Deliberazione Municipale n. 1 del 31/01/2022 

 

ALLE ORE 17.00 IL PRESIDENTE ORDINA L’APPELLO NOMINALE CHE ESPONE LE 

SEGUENTI RISULTANZE: 

PRESENTI: IL PRESIDENTE: BOGLIOLO Federico 

ed i Consiglieri: BENVENUTI Antonella, BISSO Amedeo, CALISI Giovanni, DELLACASA 

Andrea, FANCETTI Lucia, FINOCCHIO Serena, GARZARELLI Lorenzo, GIANELLI Manrico, 

GIORGI Federico, LA MARCA Patrizia, MARINELLI Elisabetta, MESMAEKER Marco, 

MINARELLI Federica, PERFUMO Paola, POZZATI Riccardo, RAVANO Tiziana, RUSSO 

Alessandra, SANTACHIARA Marco, SCALISE Alessandro SILVESTRI Christian, TENCONI 

Fabio Gian Paolo 

 

           in numero di   22 

     

ASSENTI i Consiglieri: GIOVINAZZO Stefania, ODINO Alessandro, TAVELLA Maria Elena 

  

 in numero di   3 

 

ASSENTI GIUSTIFICATI i Consiglieri: ODINO Alessandro, TAVELLA Maria Elena 

 in numero di 2 

 

ASSISTONO: Ufficio Organi Istituzionali: Nicola Menini, Paola Dondero, Alessandra Musante 

PRESENTI GLI ASSESSORI: CARLEO Francescantonio 

Alle ore 17.30 entra l’assessore ARRIGHETTI Patrizia 

Corrente argomento 59 a entra la consigliera Giovinazzo (ore 17.35) p. 23 

Corrente argomento 70 a esce la consigliera La Marca p. 22 

Corrente argomento 71 a rientra la consigliera La Marca p. 23 

------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
SCRUTATORI: Mesmaeker Marco, Pozzati Riccardo, Tenconi Fabio 

LA SEDUTA TERMINA ALLE ORE 19.20 

 

In apertura di seduta il Presidente dà la parola, per espressione di sentimenti ai consiglieri La Marca 

sulla scomparsa di Silvio Berlusconi e Mesmaeker sull’anniversario della morte dei giudici Falcone 

e Bosellino (agli atti) 

 

Di seguito dà la parola ai consiglieri Pozzati e Scalise per argomenti sui quali sono delegati: 

 

POZZATI (Liguria al Cantro) 



 

 

 

 

 

 

    COMUNE DI GENOVA                                                                                        MUNICIPIO LEVANTE  

2 

Riferisce che è partito anche quest’anno il progetto “mare per tutti” con qualche giorno di ritardo, a 

causa delle condizioni climatiche. 

La spiaggia attrezzata di Vernazzola conta sulla presenza di 1 bagnino tutti i giorni compresa la 

domenica, negli orari di apertura della spiaggia. 

Il personale proveniente dalle statappe organizzate dal Comune ha l’incarico di sistemare e pulire la 

spiaggia, fornire ombrelloni e sdraio agli utenti disabili a seguito di una prenotazione telefonica al 

numero dedicato. 

E’ stata aperta anche la spiaggia dedicata ai cani. 

 

SCALISE (Liguria al Centro) 

  

Nel Consiglio Municipale IX Levante del 11 Maggio 2023 è stata votata all’unanimità la mozione 

presentata dal consigliere delegato al Decoro Urbano Marco Santachiara, con oggetto “Il decoro 

urbano relativo alla Passeggiata Anita Garibaldi di Genova Nervi”. 

L’obiettivo principale della mozione è di preservare e migliorare il “look” e la vivibilità della 

nostra splendida passeggiata, cercando di attuare interventi manutentivi per riportare la 

passeggiata ai lustri di un tempo. 

Muovendosi in tal senso, i Consiglieri Santachiara e Scalise hanno preso contatto con Gianluca 

Parodi, Responsabile regionale RFI delle manutenzioni. Il sopralluogo congiunto si è tenuto in 

data 22 Giugno 2023 per verificare lo stato dei sottopassi ferroviari della Passeggiata per 

comprendere quali possano essere gli interventi manutentivi da effettuare. 

In termini generali, le competenze di RFI in merito ai sottopassi riguardano le volte ed i muri di 

questi, esclusa la pavimentazione. 

La passeggiata Anita Garibaldi dispone di 5 sottopassi di competenza di RFI: il primo situato nei 

pressi della Stazione di Genova Nervi, il secondo collega l’entrata principale dei Parchi di Nervi 

e del parcheggio della Stazione alla Passeggiata a Mare, il terzo si trova alla fine di via Serra 

Gropallo, il quarto è un ingresso secondario alla passeggiata a Mare. Il quinto ed ultimo si trova 

nei pressi della spiaggia di Capolungo. 

Tra questi, necessitano un maggior intervento manutentivo il primo ed il secondo passaggio che 

sono anche quelli a piu’ alta frequentazione pedonale e che costituiscono un vero e proprio 

“biglietto da visita” per chi accede alla passeggiata, cittadini e turisti. 

Il Dr. Parodi ha riferito che è stata effettuata una richiesta fondi da RFI al Ministero delle 

Infrastrutture e dei Trasporti per una cifra pari a 2.200.000 € per operazioni di manutenzione 

straordinaria sulla tratta La Spezia-Ventimiglia. Di questi si puo’ ipotizzare una spesa di circa 

200.000 € (da verificare) principalmente per il sottopassaggio principale di Viale delle Palme 

(collocato nei pressi della Stazione). L’intervento manutentivo verterà soprattutto sulla 

demolizione dei muri posticci in cemento a copertura dell’opera d’arte che si trovano ai lati del 

sottopassaggio, sulla scomparsa di cavi non conferenti rispetto ai muri, sull’eliminazione degli 

orribili ed indecorosi graffiti e sull’eventuale rifacimento della volta. Ad avviso del funzionario 

RFI i lavori potrebbero cominciare auspicabilmente in autunno, previo sblocco del budget. 

Per quanto riguarda gli interventi di manutenzione ordinaria, l’intento è di eliminare le coperture 

dei cavi superflue e degradate che si trovano in tutti i sottopassi. Per questo verrà richiesto a breve 

un sopralluogo con l’Area tecnica del Municipio per verificare se effettivamente queste coperture 

si possano eliminare o meno. Inoltre, è fondamentale rendere piu’ performante l’illuminazione 

elettrica (spesso carente) e dotare di telecamere i sottopassi. Ciò sia per una questione di 

sicurezza, sia per contrastare il richiamato fenomeno dei “graffiti”. 

L’intervento in questione va messo a sistema con l’importante progetto di rigenerazione urbana 
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di Via Oberdan e con l’azione di maggior presidio e vigilanza posta in essere dal locale comando 

dei VV. UU. sulla Passeggiata Anita Garibaldi per vigilare su comportamenti non rispettosi del 

decoro e del vigente regolamento di Polizia Comunale. 
 

CARLEO F.d’Italia 

Relaziona in merito ad un incontro avuto con AMT per la richiesta di prolungamento orari bus zone 

collinari (documento agli atti) 

 

PRESIDENTE 

Informa che Aster ha inviato il cronoprogramma per il litorale, lo stesso verrà inviato a tutti i 

consiglieri a cura della segreteria. 

 

CALISI P.D. 

Osserva che la richiesta del cronoprogramma risale al mese di gennaio, essendo quello il periodo in 

cui Aster deve programmare gli interventi e concordarli preventivamente con il Municipio. 

Ritiene che eseguire gli interventi ora, è un dispendio di denaro inutile. 

 

ASS. ARRIGHIETTI 

Informa di aver inviato in Regione una lettera, firmata anche dall’Ass. Carleo, per segnalare ancora 

una volta, la problematica dei cinghiali e per chiederne la sterilizzazione 

 

FINOCCHIO P.D. 

Chiede notizie sulle criticità del viadotto di Nervi 

 

PRESIDENTE 

Informa che il ponte è monitorato e che, al momento è stato ridotto il transito sia come corsie che 

come peso dei mezzi 

 

CALISI P.D. 

Chiede di avere maggiori informazioni perché non si spiega come mai l’Ass. Piciocchi dice che il 

ponte è sicuro, ma va avanti con i rilievi 

 

PRESIDENTE 

Dice che il monitoraggio sui viadotti è in corso da tempo 

 

PARERE SU PIANO DELLE MANUTENZIONI 

Si decide di porre in votazione gli Ordini del Giorno, presentati dalla Minoranza, collegati e 

successivamente il parere al POAM 

 

ODG che impegna il Presidente e la Giunta a convocare Aster entro il 15 Settembre 

 

L’ODG posto in votazione, viene approvato all’unanimità 

 

ODG che impegna il Presidente e la Giunta a chiedere un implemento dei fondi in Conto Capitale 

 

L’ODG posto in votazione, viene approvato all’unanimità 
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ODG che impegna il Presidente e la Giunta affinchè Aster concordi preventivamente, con il 

Municipio gli interventi 

 

Il Presidente precisa che questo avviene già 

 

L’ODG, posto in votazione, viene approvato con 8 voti favorevoli e 15 astenuti 

 

Il Presidente, pone in votazione il parere sul POAM ottenendo il seguente risultato 

Presenti  23 

Voti favorevoli  22 

Astenuti              1 Mesmaeker 

 

MOZIONE SU ACCESSIBILITA’ PASSEGGIATA ANITA GARIBALDI 

 

GIANELLI Fratelli d’Italia 

Illustra la mozione 

 

SANTACHIARA Genova Domani 

Ringrazia per il documento che è sinonimo di attenzione alle fasce più deboli in un luogo simbolo del 

Levante Il decoro urbano impatta su quella che è la percezione della cittadinanza in maniera forte e 

anche degli imprenditori. Si può fare un buon lavoro nei prossimi anni, mettendo tutto a sistema 

 

MESMAEKER Mov. 5 Stelle 

Condivide il documento ma attenzione alla progettazione affinchè non influisca in maniera impattante 

dal punto di vista architettonico della Passeggiata storica 

 

La mozione viene approvata all’unanimità 

 

INTERROGAZIONE MESSA IN SICUREZZA TORRENTE STURLA 

 

PRESIDENTE  

Vista l’assenza del consigliere Odino, proponente, essendo stata preparata la risposta dall’Ass. 

Rossetti, chiede di inoltrare la risposta a tutti i consiglieri (agli atti) 

 

MOZIONE SULL’ADATTAMENTO DEL MARCIAPIEDI ALLE PERSONE DISABILI 

 

MANINELLI (Lega) 

Legge il documento 

 

BENVENUTI ringrazia per la mozione perché si è resa conto, nel periodo di temporanea inabilità, di 

quanto sia importante l’abbattimento delle barriere, che sono molte, nel nostro territorio 

 

La mozione, posta in votazione, viene approvata all’unanimità 

 

MOZIONE SULLA MAPPATURA CASSONETTI E RICHIESTE FOTOTRAPPOLE 

 

BENVENUTI Fratelli d’Italia 

Legge la mozione 
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CALISI  P.D. 

Ritiene che sia doveroso aggiungere che le sanzioni scatteranno solo nei casi più gravi per non 

penalizzare coloro che sbagliano o che trovano il cassonetto rotto 

 

PRESIDENTE rassicura sul fatto che le fototrappole dovranno punire le situazioni con dolo 

 

La mozione viene approvata all’unanimità 

 

 

MOZIONE ANCORAGGIO CASSONETTI 

 

POZZATI (Lista Toti) 

Legge la mozione che chiede un maggior controllo sui cassonetti che non possono essere sostituiti 

dai nuovi e che sono oggetto di interesse dei cinghiali 

 

 

CALISI P.D. condivide e segnala fortemente la criticità di Vernazzola 

 

La mozione viene approvata all’unanimità 

 

INTERROGAZIONE AL SINDACO SU LAVORI PRESSO L’ISTITUTO G. GASLINI 

FINOCCHIO P.D. 

Legge l’interrogazione che, posta in votazione, viene approvata all’unanimità 

 

 

INTERROGAZIONE AL SINDACO SU PARCHEGGIO VILLA GENTILE 

FINOCCHIO P.D. 

Legge l’interrogazione facendo presente che nell’ultimo periodo la questione sta creando problemi di 

ordine pubblico 

 

PRESIDENTE pone in votazione l’interrogazione che viene approvata all’unanimità 

 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA SU PROGETTO BORGO DI 

VERNAZZOLA 

CALISI P.D. 

Illustra l’interrogazione  

 

PRESIDENTE 

Risponde che il progetto è stato consegnato 10 giorni fa all’arch. Torti con la quale è stato concordato 

che si farà un passaggio in Commissione e poi in Consiglio, il tutto nel mese di Luglio 

 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA SUL PROGETTO DI 

RIPIANTUMAZIONE DEI PARCHI DI NERVI 

MESMAEKER Mov. 5 Stelle 

Illustra il documento 
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PRESIDENTE 

Risponde dando lettura della nota pervenuta dal tecnico di Aster Torre (agli atti), resta comunque a 

disposizione per un sopralluogo. 

 

MESMAEKER ritiene necessario un sopralluogo con la Commissione perché il numero di alberi 

risulta essere di gran lunga inferiore al previsto 

 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA SULLO SCOLMATORE DEL RIO 

CHIAPPETO 

GARZARELLI Lista Rosso Verde 

Legge l’interrogazione 

 

PRESIDENTE 

Risponde che è in corso il rivestimento della galleria e in fase di lavorazione il muro di via Pontetti, 

senza aumento di spesa rispetto ai circa 16 milioni previsti. Le tempistiche son in linea con le 

previsioni. A settembre si può fare un sopralluogo come Commissione. 

 

MOZIONE DEMENZA FRIENDLY 

MARINELLI (Lega) 

 Illustra la mozione spiegando il valore sociale del progetto che era già stato presentato nel passato 

ciclo amministrativo e seguito dall’Ass. Arrighetti. 

Il progetto prevede la creazione di una comunità (commercianti, vigili, forze dell’ordine) in cui tutti 

sono informati circa i soggetti affetti da demenza in modo tale da poterli aiutare nelle attività 

quotidiane. 

 

La mozione viene approvata all’unanimità 

 

 

Il Segretario          Il Presidente 

Alessandra Musante             Federico Bogliolo 
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Interrogazione al Sindaco su lavori presso l’Istituto G. Gaslini 

Interrogazione a Sindaco su parcheggio Villa Gentile 

Interrogazione a risposta immediata su rio Penego 

Interrogazione a risposta immediata sul progetto di Vernazzola 

Interrogazione a risposta immediata su parcheggi di interscambio Campanule 

Interrogazione a risposta immediata sul progetto di ripiantumazione dei parchi di Nervi 

Interrogazione a risposta immediata sullo scolmatore rio Chiappeto 

Mozione sul progetto “demenza friendly” 
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